
Самостоятельная работа.  

Вариант 1. Распределите слова по 

двум столбикам в зависимости от 

того, какая гласная пишется в 

корне (А ИЛИ О). 

Р_стислав, пл_вец, вск_чить, 

вытв_рять, нар_стание, 

безотл_гательный, з_рница, 

повзр_слеть, жук-пл_вунец, 

откл_нить, обм_кнуть, 

пром_кашка, ур_вень, к_саться, 

пог_рельцы, з_рька, заг_реться, 

оз_рение, соприк_сновение, 

р_стительность, распол_жение, 

коленопрекл_ненный, обск_кать. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Вариант 2. Распределите 

слова по двум столбикам в 

зависимости от того, какая 

гласная пишется в корне (Е ИЛИ И). 

Соб_раться, оп_реться на 

друга, пост_ливший, прид_раться, 

см_нать, соч…тать, раст_рать, 

ум_реть, нач…нающий, сж…мая, 

прокл…нать, сн…мать, 

заж…гательная речь, зап…ршись в 

комнате, неразб…риха, оп…раясь, 

бл_стящий, выч_тать, 

расст_лить, бл_стательный, 

выд_раю, заб_раю, прот_реть. 

 

? 

? ? 

Подбежал Рассмешил 

Прочитал Разделал 

Надорвал Исцарапал 

Сделал Известил 

 

 

o Прочитай записанные в таблице слова. Обрати внимание на 

выделенные части слов. 

o Подумай, что объединяет слова 1-й группы, 2-й группы. 

o Подумай, как можно озаглавить всю таблицу. 

o  Знаешь ли ты правила, к которым относятся данные слова? 

o Предположи, о чем мы будем сегодня говорить на уроке.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Изучи орфограммы. Подбери к ним 2 примера. 

 
 

Чтобы украсть зелье у феи Крёстной, надо подобрать код ячейки, 

если не получится, придётся просить Кота…. (Лучше не стоит). 

Выбери верные утверждения: 

1. ЧЕРЕСЧУР – написание согласной на конце приставки зависит 

от лексического значения. 

2. ВСКРИКНУЛ – на конце приставки перед буквой, обозначающий 

глухой согласный звук, пишется С. 

3. БЕСЦВЕТНЫЙ – на конце приставки перед глухой согласной 

пишется С. 

4. СДВИНУЛ – приставка неизменяемая. 

5. ВОСКЛИКНУЛ – гласная в приставке зависит от ударения. 

КОД: ____________ 

 

Домашнее задание. Образуйте и запишите слова с приведенными 

приставками. Приставку выделите. 

Без- или бес- (срочный, спорный, вкусный, цельный, словесный, 

полезный, сонный, ответственный, ценный); 

раз- или рас- (формировать, тратить, звонить, жечь, 

спрашивать, считать, таять, чертить); 

воз- или вос- (кликнуть, держаться, звать, произвести, 

создавать, наградить); 

из- или ис- (черпать, пробовать, тратить, следовать, дать, 

ведать). 

 

 

 

 

Неизменяемые 

приставки 

Буквы О/А в 

приставках РАЗ/РОЗ, 

РАС/РОС  

Приставки на -З/-С 

Написание не зависит 

от произношения: О-, 

ДО-, ПО-, ПРО-, НА-, 

ЗА-, НАД-, ПОД-, ОТ-, 

ОБ-, В-, ПРЕД-, ПЕРЕ-, 

С-. 

В приставках РАЗ/РОЗ, 

РАС/РОС под 

ударением пишется о, 

без ударения – а. 

В приставках ВОЗ-

/ВОС-, БЕЗ/БЕС-, ВЗ-

/ВС-, РАЗ-/РАС-, ИЗ-

/ИС- перед глухой 

согласной в корне 

пишется с, перед 

звонкой – з. 


